



Secteur médico-social

Porteur de projet :

DPJJ AQUITAINE NORD, Etat /
Administration, Public, BELLANGER
Françoise Conseillère technique Santé

Public :

Jeunes / Etudiants

Territoire de l'action :

Dordogne, Gironde, Lot et Garonne

Coordonnées :

Les terrasses de Gambetta – Tour 4 74 rue
Georges Bonnac – BP 70717
Bordeaux
33008 05 57 14 29 30
francoise.bellanger@justice.fr

● Action organisationnelle (gouvernance, partenariats, réseaux...)

La journée débute par un accueil autour d'un thé, café, jus de fruits et fruits frais. C'est l'occasion de présenter le déroulement de la journée. Le forum santé propose un parcours reliant divers ateliers à thème animés par des partenaires, professionnels de santé ou de prévention éducative de Gironde.

Les thèmes abordés sont les suivants :

- la sexualité, les relations amoureuses, la contraception et les IST,
- le bien-être/le mal-être,
- l'estime de soi,
- la nutrition, parcours du goût,
- l'eau, l'environnement,
- les conduites addictives,
- l'accès aux droits/ aux soins,
- la sécurité routière,
- l'insertion par le sport.

Les jeunes sont libres de choisir les stands et d'y échanger avec les intervenants. À l'issue de la journée, un kit santé ainsi qu'un certificat d'éveil à la santé leur est remis. Un questionnaire de satisfaction est rempli par chaque jeune avant son départ.

L'action a été mise en oeuvre sur le terrain.

Les enquêtes réalisées par M. CHOQUET (INSERM) de 1998 et 2005 ont révélé que le public sous main de justice se caractérise par des besoins de santé plus importants que ceux de la population générale. La Direction de la Protection Judiciaire de la Jeunesse affirme que les questions de santé doivent être étayées par la charte d'OTTAWA, qu'elles font partie intégrante d'une démarche éducative globale. La DT Aquitaine Nord a proposé une journée de promotion de la santé aux professionnels du territoire, aux jeunes suivis par la PJJ et à ceux de l'EPIDE (Établissement Public d'Insertion de la Défense).

Pertinence et contexte de l'action

● Objectifs

Amener des adolescents et des jeunes adultes à engager une réflexion sur leur représentation de la santé, Informer les jeunes sur les structures de droit commun d'accès à la santé et aux soins, Favoriser le « vivre ensemble » en promouvant des comportements.

● Thématique

[Accès aux droits](#), [Accès aux soins](#), [Education](#), [Gouvernance](#), [Loisirs](#), [Partenariats / Réseaux](#), [Vie quotidienne](#), [Vie sociale](#)

● Innovation

Permettre une rencontre en un lieu unique entre les jeunes, les professionnels et les acteurs de terrain sans contrainte, dans la convivialité et le respect de tous.

Diversité des intervenants et des outils proposés.

Un lieu d'exception et riche d'histoire

Impact

● Résultats

Une participation croissante du nombre de jeunes et professionnels.

- Reconnaissance de l'action

Pas de reconnaissance officielle